
 

- 1 - 
 

平成２８年度第１回緑区公民館運営審議会議事録 

 

１ 日 時  平成２８年７月７日（木) 午後２時００分～午後３時５０分 

２ 場 所  千葉市誉田公民館 会議室 

３ 出席者  委 員   ９人 

        石井 芳夫 委員      伊藤 晴代 委員（副委員長） 

        稲生 はるみ 委員     遠藤 秀隆 委員 

 長門 智恵 委員      牧野 來世志 委員（委員長） 

 丸島 昭男 委員      山岸  彰  委員 

  山本 雅司 委員       

（欠席：宮城 祐子 委員） 

       事務局   ７人 

        矢部館長（誉田公民館）   笹本館長（椎名公民館） 

        根本館長（土気公民館）   内山館長（越智公民館） 

        立石館長（おゆみ野公民館） 

  笠原副館長（誉田公民館）  石毛主査補（誉田公民館） 

４ 次 第 

【委嘱状交付式】 

（１）開会 

（２）誉田公民館長あいさつ 

（３）委嘱状交付 

（４）運営審議会委員及び公民館長の自己紹介 

（５）閉会 

 【運営審議会】 

（１）開会 

（２）正・副委員長選出 

（３）正・副委員長あいさつ 

（４）議事録署名人の選出 

（５）議題 

議題１ 平成２７年度緑区公民館使用状況について 

    議題２ 平成２７年度緑区公民館図書室利用状況について 

  議題３ 平成２７年度緑区公民館主催事業について 

（６）報告事項 

    報告事項１ 平成２８年度緑区公民館主催事業計画について 

（７）その他 

（８）閉 会 
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５ 議事の概要 

（１）開会（進行：笠原副館長） 

（２）正・副委員長選出 

   委員の互選により、委員長に牧野委員、副委員長に伊藤委員を選出し、委

員長が議長を務める。 

（３）議事録署名人の選出 

   委員長より、長門委員と丸島委員を選出する。 

（４）議題１ 平成２７年度緑区公民館使用状況について 

緑区各公民館の開館日数、使用者数、稼働率等について、事務局から説明 

し承認された。 

 （５）議題２ 平成２７年度緑区公民館図書室利用状況について 

    誉田公民館図書室及び越智公民館図書室の蔵書数、登録者数及び資料の一

部修正、貸出冊数、予約処理件数等について、事務局から説明し承認され

た。 

（６）議題３ 平成２７年度緑区公民館主催事業について 

   緑区全体事業、各公民館主催事業について、事務局から説明し承認された。 

（７）報告事項１ 平成２８年度緑区公民館主催事業計画について 

緑区全体事業計画、各公民館主催事業計画について、事務局から報告した。 

 

６ 質疑応答 

（１）議題１ 平成２７年度緑区公民館使用状況について 

稲生委員 和室の利便性の向上を図るために、椅子やテーブルを配備する

ことを要望します。 

 

 （２）議題２ 平成２７年度緑区公民館図書室利用状況について 

    遠藤委員 越智公民館図書室の一般書・児童書の貸出冊数が増えている 

理由はなんでしょうか。 

    内山館長 新規登録者を増やしたり、魔法の読書ノートへのスタンプ押印

等によるものと考えています。 

    遠藤委員 活字離れが進みスマートフォンが普及している中で、貸出冊数

が増えていることは良いことだと思います。 

    丸島委員 利用状況のデーターを検証し、減少傾向への対応策を検討して

もらいたい。 

    矢部館長 誉田公民館図書室では、今年度から「図書コーナー」を１Ｆ  

ロビーに常設し、人気図書の紹介や小学生へのお薦め本を掲示

する等啓発に努めています。 

    内山館長 越智公民館図書室でも、魔法の読書ノートを活用する等、継続

して啓発に努めています。 
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（３）議題３ 平成２７年度緑区公民館主催事業について 

   稲生委員 新規事業を示す★マークを付けていただけるとわかりやすい 

        ので、よろしくお願いします。 

丸島委員 各館で実施する事業数に差が出ているが、土気公民館は他館に

比べ少ないようだ。 

        定員に対する応募者数は参考となるが、応募者の多寡で事業の 

成否を判断するのではなく、住民ニーズを把握し、それに応え

ていくかが重要であると思います。 

    根本館長 他館を参考にして、より多くの事業に取り組んで参ります。 

   伊藤委員 土気地区にはあすみが丘プラザがあり、有料ではあるが人気の 

高い施設です。 

料理教室は、むしろ参加費が高い方が人が集まる傾向にあり、 

        他区からの参加者も多く、興味があれば他区へも行くと聞いて 

        います。 

   牧野委員 定員についても、可能な限り受け入れてもらいたい。 

        パソコン講座のようにパソコン台数分しか受け入れられない 

といういう場合はやむを得ないが、会場に椅子を用意すれば 

受け入れられるような講座は門戸を広げてほしい。 

   長門委員 越智の皆さんと話す機会があるが、練習は公民館で行うが発表

会は雰囲気の良いあすみが丘プラザに行ってしまうようです。 

   丸島委員 公民館やあすみが丘プラザ、いきいきプラザ等は、それぞれに 

メリットがあり、ニーズにあった施設を利用すればよいと思う。 

    遠藤委員 少年・成人・高齢者・男女別等の対象者や実施時期等を勘案し 

今後の主催事業計画を検討してもらいたい。 

 

（４）報告事項１ 平成２８年度緑区公民館主催事業計画について 

         特になし 

 

（５）その他 

 事務局  特にありません。 

    丸島委員 夜間利用の促進については、現状で十分であると感じます。 

今後も、夜間利用が可能な状況であればそれで良いと思います。 

    牧野委員長 本日は活発な議論ありがとうございました。 

          以上で緑区公民館運営審議会を終了します。 

 

 

                                         問い合わせ先 

                      千葉市教育委員会生涯学習部 

                   誉田公民館 ℡ 043-291－1512 


